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春分过后，五河县小圩镇大圩村
安徽省明天种业有限公司良种基地
里，麦苗青青，一切都是欣欣向荣的
样子ʪ

车子刚进村，顾不得休息，山东农
业大学教授ʩ博士生导师ʩ国家科技进
步一等奖获得者田纪春就一头扎进了
基地试验田里ʪŽ这是我的心血，不操
心不行！ž

小麦研发品种的田间表现好不
好？肥水有没有跟得上？长势如何？
这些都让田纪春十分挂念：Ž一天天生
长的麦苗，既像是自己做的艺术品在
逐渐完美，也像是孩子在一天天长大，
有无穷的乐趣ʪž

Ž田教授是小麦育种领域的权威，
他每一次实地指导，对我来说都是难
得的学习机会ʪž安徽明天种业科研生
产部长金星拿着小本子紧跟其后，生
怕错过了重要知识点ʪ

村里来了Ž大专家ž，这在五河县
小圩镇大圩村并不稀奇ʪ成立于2009
年的安徽省明天种业有限公司是市级
农业产业化龙头企业，主要从事农作
物繁育ʩ生产ʩ销售，是一家典型的育
推繁一体化种业企业ʪ

Ž和田教授的合作，打开了企业
的增值空间，也让我从传统的农资销

售转向种子培育的新赛道，目前我们
公司已成长为集科研ʩ生产ʩ加工ʩ销
售于一体的现代化种业企业，拥有8
个知识产权品种，年产品牌小麦种子
800万公斤，大豆良种50万公斤ʪž这
样的合作，让企业负责人黄国斌尝到
了甜头ʪ

山东农业大学以农学起家 ，因

小麦闻名ʪ2000年以后，作为山东
省良种工程小麦首席专家 ，田纪春
带领山东省Ž超级小麦ž育种团队育
成了65个小麦新品种，累计推广10
亿余亩ʪ2021年，依托山东农业大
学田纪春教授团队 ，安徽省明天种
业成立了五河县农业科学研究院 ，
设立博士科研工作站 ，联合繁育新

品种ʪ目前在小麦育种方面 ，已有
Ž山农116ž及Ž泰田麦568ž等品种通
过国家和省审定ʪ

在田纪春看来，育种技术的每一
次突破，都将带来产量和品质的提升ʪ
以Ž山农116ž小麦品种为例，该品种优
质强筋，不仅在籽粒容重ʩ蛋白质含
量ʩ湿面筋含量ʩ面团稳定时间和拉伸
面积等关键指标上表现突出，同时还
具备了高产稳产ʩ绿色多抗等优秀
品质ʪ

沿淮地区气候多变，尤其是在春
季小麦生长的关键时节，最容易侵染
小麦赤霉病，威胁着粮食安全ʪ为此，
安徽省明天种业和田纪春教授团队合
作，培育适宜蚌埠这样沿淮地区生长
的小麦品种ʪ

中央农村工作会议提出实施千亿
斤粮食提升行动，站在粮食生产Ž十九
连丰ž的高台上，如何起跳？在田纪春
的答案里，良种繁育首当其冲ʪ他说，
种子是农业的Ž芯片ž，只有攥紧中国
种子，才能端稳中国饭碗ʪ

春风拂面，暖意融融，田纪春站在
田间说：Ž良种培育是一项长期的系统
工程，需要长期ʩ稳定和持续的投入研
究，可能需要一二十年才能培育出一
个优良的新品种ʪ我来自农民，做这
件事就是要回馈农民ʩ做强农业ʩ报答
国家ʪž

田纪春深吸一口气，仿佛已闻到
丰收的气息ʪ

小村来了大专家
蚌报融媒体记者 杨露露

田纪春在试验田里查看小麦长势Ǒ（资料图片) 图片由受访者提供

Ā这是我的心血，不操心不行āĀ一
天天生长的麦苗，既像是自己做的艺
术品在逐渐完美，也像是孩子在一天
天长大，有无穷的乐趣āĀ我来自农民，
做这件事就是要回馈农民ǐ做强农业ǐ

报答国家āĂĂ透过田教授质朴期待
的语言，映入眼帘的，是一幕又一幕

Ā挥洒汗水ǐ播种希望āüü
和田教授的合作，打开了企业的

增值空间，让安徽明天种业从传统

的农资销售转向种子培育的新赛
道，企业做到了Ā挥洒汗水ǐ播种希
望ā；

农民富裕富足，既要Ā富口袋ā，也
要Ā富脑袋ā，村里来了Ā大专家ā，这是

一剂发展高质量农业的Ā良药ā，实现
了普通村民对Ā深奥科学简单说ā的渴
求，乡亲们做到了Ā挥洒汗水ǐ播种希
望ā；

种子是农业的Ā芯片ā，只有攥紧
中国种子，才能端稳中国饭碗，育种
技术的每一次突破，都将带来产量和
品质的提升，田教授在深入基层的同
时，一样做到了Ā挥洒汗水ǐ播种希
望āǑ

心在哪儿，良田就在哪里；希望的
田野，将播下新的希望Ǒ

心在哪儿 良田就在哪里
ǃ叶又瑞
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建有温度的城市，创造高质量幸福生活Ǒ
习近平总书记指出，城市是人集中生活的地方，城市

建设必须把人民宜居安居放在首位，把最好的资源留给人
民Ǒ党的二十大报告提出，实施城市更新行动，加强城市
基础设施建设，打造宜居ǐ韧性ǐ智慧城市Ǒ

城市更新是一种将城市中已经不适应现代化城市社
会生活的地区作必要的ǐ有计划的改建活动Ǒ通过实施城
市更新行动，推动解决城市发展中的突出问题和短板，目
的是让人民生活更美好Ǒ

城市更新既是民生工程也是发展工程，对扩内需ǐ促
消费ǐ稳投资ǐ保就业也将起到重要作用Ǒ今起，本报推出

Ā推进城市更新 建设现代化幸福蚌埠ā系列报
道，反映百姓提升生活质量的获得感和幸福

感，人民城市人民建，人民城市为人民Ǒ

□编者按

Ž一直住在这，但前些年居住体
验不大好ʪ我甚至都考虑过买新
房ʩ搬走ʪ现在你再看，连改造带翻
新，大人小孩出了楼就像逛公园，不
光环境好，而且小区里该有的都有，
这还搬家干啥？ž在高新区高科花
园，小区中心的花园里，正带孙子玩
耍的何女士自豪地说，自己居住20
多年的这个老旧小区经过近三年的
一番更新，舒适程度胜过新建小区ʪ

高科花园小区建成于2000年，
占地面积4.98万平方米，有15栋楼，
613户居民ʪ虽然初建时的规划设
计较好，但20多年之后，小区老了，
不仅是一些原有设施损坏ʩ破旧，环
境越来越不能让居民满意，而且在
全新的生活方式下，小区的各项设
施也显得越来越不够用ŸŸ

Ž天上到处都是各种电线，缆
线，有些好长时间都不用了，但是一
直也在那留着，不光看着丑，咱也挺
担心有没有安全隐患ʪž

Ž我们这些上班远的，最在意的
就是车没地方停，天天晚上回来都为
停车愁半天，当时我们就想啊，虽然
住惯了，但是没地方停车这个事解决
不了，咱也得想办法换房搬家ʪž

说起这个小区的从前，居民们
纷纷抱怨起它彼时的不美ʩ不便ʪ

但两年前开始的老旧小区改
造，让高科花园Ž焕然新生žʪ如今
走进小区，不仅楼内外粉刷一新ʩ干
净漂亮，原先坑洼的道路已变成了
平坦的柏油路，而且还实施了雨污
水管道分流改造，小区内还增设了
约200个停车位，小区中心的休闲广
场绿意盎然ʩ花团锦簇ʪ有一个单
元还在居民主导下加装了电梯ʪ感
叹老小区里的Ž新生活ž，居民们幸
福感满满，而他们讨论最多的，是马
上要享受到的新便利ŸŸ利用原有
的闲置设备房改造的老年食堂，4月
就要开张了ʪ

Ž都进去看过好几回了，食堂又
亮又宽敞，明厨亮灶，我要去办个卡，
以后就省得天天自己烧饭喽ʪž在食
堂门口，独居的张阿姨跟记者聊了起
来，Ž以前想搬新小区图啥？不就是
环境好一些，各种设施比较齐，生活
更方便吗？现在我们自己小区都有
了，而且都是老邻居，物业费还低，那当然就继续安心住这儿ʪž

Ž确实投入比较大，但是通过一系列的环境改善ʩ功能完善，这个老旧小区也
能让居民有和新小区相似的舒适体验ʪž高新区住建局市政科负责人朱文健
分析ʪ

在龙子湖区，淮秀园小区的居民们同样收获了老小区居住的Ž新体验žʪ
这个建筑面积1万平方米ʩ住户128户的老旧小区，在改造过程中除了基础性的
改造修整外，还增加了6组全新的健身器材，并铺设了鹅卵石和石板步道，满足
了群众健身休闲需求ʪ （下转02版）

蚌报融媒体记者 郝玉琳 文/图
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本报讯（融媒体记者 顾楷）3月28
日上午，全市一季度招商引资项目集中
签约仪式举行ʪ市委书记黄晓武出席
并讲话，市长马军主持ʪ市领导倪建
胜ʩ郭鹏ʩ张晓静ʩ马天奇ʩ王庆武ʩ郭家
满ʩ葛锐ʩ项跃文ʩ熊言松ʩ潘君齐；安徽
财经大学党委书记虞宝桃ʩ副校长周加
来出席ʪ

今年以来，在市委ʩ市政府全力推
动下，全市上下围绕全年新招引亿元以
上项目600个ʩ50亿元以上项目9个ʩ100
亿元以上项目5个的目标任务，持续加
大招商引资工作力度，预计一季度全市
新签约亿元以上项目159个ʩ同比增长
91.6%ʪ本次集中签约项目共17个ʩ协
议总投资183.35亿元，其中5亿元以上项
目11个ʩ10亿元以上项目5个ʩ50亿元以
上项目2个，包括龙子湖区协议总投资

50.5亿元的年产60万Ё全固态电致变色
电子薄膜项目和生产镀膜设备高端制
造项目，禹会区协议总投资50.2亿元的
5GW高效异质结太阳能电池片及电池
组件生产基地项目等ʪ

黄晓武在讲话中向项目签约表示
热烈祝贺，向关心蚌埠ʩ投资蚌埠的企
业家朋友表示衷心感谢ʪ他说，今年以
来，全市上下继续围绕Ž改作风ʩ优环
境，抓招商ʩ推创新，增投资ʩ建项目，惠
民生ʩ创幸福ž工作主线，坚持把Ž双招
双引ž作为经济工作的Ž一号工程ž，紧
盯重点项目线索，持续完善工作机制，
不断创新招商手法ʩ打法ʩ战法，乘势而
上打出Ž双招双引ž新攻势，推动经济发
展质量和态势向优向好ʪ此次签约的
17个项目，规模大ʩ质量高ʩ发展前景
好，必将为推动我市产业转型升级和高

质量发展注入新的动能ʪ
黄晓武表示，市委ʩ市政府将秉承

Ž重商ʩ亲商ʩ安商ʩ富商ž的理念，切实
为项目建设保驾护航，让广大投资者在
蚌埠创业更加安心ʩ生活更加舒心ʩ发
展更有信心ʪ将着力夯实要素保障，全
力做好Ž后半篇文章ž，推动签约项目早
落地ʩ落地项目早开工ʩ开工项目快建
设ʩ建设项目早达效ʪ将倾力做好企业
服务，充分发挥Ž工招园ž和市级领导牵
头联系工业企业等机制作用，大兴调查
研究之风，精准对接企业需求，全力协
调解决项目推进中遇到的困难和问题ʪ
将聚力打造最优环境，做到凡有承诺必
兑现ʩ凡有政策必落实ʩ凡有诉求必及
时回应，为企业发展搭建最高平台ʩ提
供最好政策ʩ配置最佳资源ʪ真诚希望
广大企业家当好蚌埠发展的合伙人ʩ代

言人，为蚌埠发展牵线搭桥，介绍更多
上下游企业来蚌埠考察投资，把更多大
项目ʩ好项目布局在蚌埠，与蚌埠共赢
发展ʩ共谱新篇ʪ

黄晓武强调，各级各部门ʩ各招商
分局要聚焦六大新兴主导产业和四大
产业集群，锚定重点区域，精准招商ʩ以
商招商，不断延伸产业链条ʩ完善产业
生态，全力推动产业集聚，形成推动蚌
埠高质量跨越式发展的强大力量ʪ

马军在主持时强调，各级各部门要
坚持铁锤砸铁钉，以实际实效为导向，
瞄准Ž优质项目+有效投资ž，Ž清单+闭
环ž推动各项工作措施落到实处，持续
优化营商环境，不断加强项目服务，全
力推动项目建设提速ʩ提质ʩ提效，为加
快蚌埠振兴ʩ建设幸福蚌埠提供有力
支撑ʪ

协议总投资183.35亿元的17个项目集中签约
黄晓武讲话 马军主持 倪建胜出席
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